
主後 2020 年 4月 5 日受難週 主日講道 

主題：在榮光之後      

聖經：馬太福音 21：1～11   聖詩：84、543、388   啟應文：第 41 篇 

主講：李昱宏傳道 

 

 1/2 

在榮光之後 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天是教會節期中的棕樹主日，也是受難週的第一天。根據四福音共同的記載，受難週是耶穌在世間傳福音的最後一個禮拜。 

        在今天的經文中，我們看到耶穌要進入耶路撒冷，但是耶穌從什麼時候開始跟門徒說他要上耶路撒冷？耶穌從 16:21 明確的告訴門徒

說：「從此，耶穌才指示門徒，他必須上耶路撒冷去，受長老、祭司長、文士許多的苦，並且被殺，第三日復活。」在 20:18 節耶穌又說：

「看哪，我們上耶路撒冷去，人子要被交給祭司長和文士。他們要定他死罪。」 

        雖然耶穌這麼多次講到要上耶路撒冷，並且在那邊要受苦、受難 ，但是我們看到耶穌仍然堅定地走向耶路撒冷，他明明就知道到了耶

路撒冷，等待他的就是受苦與死亡，但是他義無反顧地走進耶路撒冷。這看起來好像很簡單，我們這樣講好像沒什麼，但是我們可以思考

看看，如果我們知道去了那邊的結果就是死，我們會去嗎？我相信大多數人不會，這是我們人性中趨吉避凶的表現，其實這也讓我們看到

人性中的軟弱對我們的轄制，我們若沒有脫離這個的限制，我們就沒辦法活出基督的生命。 

        再來，我們看到耶穌進城的時候，是榮光的進入耶路撒冷，同時也是卑微的入城，更是上帝心意的實現。當耶穌要入城的時候，眾人

把樹枝和衣服鋪在地板上，迎接耶穌，這是形式上的一種極高的榮耀，因為他們所鋪在地板的是他們的外衣，這對一般的人而言，可能是

唯一的一件，代表耶穌榮光的唯一性與不可取代。雖然很快這些人就要離棄耶穌，但是上帝已經藉著他們所做的，顯明上帝自己的榮光。 

        除了榮光之外，耶穌也是卑微的進城，我們從經文中可以看到，耶穌是騎著驢駒進城，這是無法想像的，榮光的君王怎麼可能騎驢

駒，就是還沒有長大的小驢。每個君王都是騎著高頭大馬，盡量想辦法表現出他們的威風與氣派，就算沒有馬，至少也要騎駱駝。但是耶

穌不一樣，耶穌盡可能地不展現他自己，只讓人看見上帝自己，就是那個溫柔與謙卑。 

        另外，因為耶穌騎著驢駒進城，應驗了上帝在撒迦利亞書 9 章對彌賽亞的預言，這是上帝心意的實現。但這中間還有一個很深的意

思，大家有沒有仔細思考，為什麼馬太福音要特別告訴我們是一隻驢和一隻驢駒，因為耶穌所騎的驢駒，是還不能離開媽媽的小驢，所以

他需要有媽媽的陪伴才能穩定的行動，意思是沒有媽媽的陪伴，驢駒什麼也不能做，包含讓人騎在上面。這不也讓我們想到，耶穌基督所

有的行動與作為，都是順服上帝的心意，都是出於聖靈的帶領，若不是上帝的旨意，他什麼都不會做。這不也是耶穌所展現出來的奴僕的

樣式，就是單單做上帝的奴僕。這難道不是耶穌在告訴我們，他是真葡萄樹，離了他我們就不能做什麼，就像他在世間的日子，離了父他

就不能做什麼一樣，所以我們當學習他倚靠父的樣式，凡事倚靠他的帶領、倚靠聖靈的氣力，學習耶穌所展現出來的那個奴僕的樣式，活

出做上帝奴僕的生命。 

        再來，我們看到在耶穌正是要入城的時候，眾人都呼喊，和散那。21:9 我們看見了這樣的景象，所有跟隨的人都宣告：「和散那歸於

大衛的子孫！奉主名來的是應當稱頌的！高高在上和散那！」 

        從百姓的呼喊，我們再次看見上帝的信實，大衛的後裔，和散那，就是榮光給於大衛的子孫，這應驗了上帝在早前與大衛所立的約。

在 21:11眾人也說：「這是加利利拿撒勒的先知耶穌。」這裡應驗了上帝對摩西的應許，申命記 18:15說：「耶和華─你的神要從你們弟兄

中間給你興起一位先知，像我，你們要聽從他。」還有在耶穌潔淨聖殿的時候，也讓我們看見了耶穌是上帝大祭司的形象，就像詩篇 110:4

所說：「你是照著麥基洗德的等次永遠為祭司。」 

        我們看到馬太福音 21 章對耶穌的描述，有君王的身份，但是這個君王不是要建立政權，高舉自己，而是藉著自己的死，帶來上帝與

人，以及人與人之間那個永遠的和平與平安。他有祭司的職分，潔淨聖殿不是要重建傳統的獻祭或制度，而是宣告他是最後一位祭司，最

後一件祭物，也是最後一次的獻祭，透過他的獻祭，上帝與人中間的隔離將不再存在。他有先知的呼召，他所宣告的不只是傳達上帝的心

意，更是要帶來新的改變與使命。我們看到耶穌的入城帶給人這麼多的想像，也讓人看到這麼多的職分同時要顯現在耶穌身上的那種榮

光，所以大家呼喊榮光歸於奉主的名來的，在至高的和散那。 

        所以耶穌進入耶路撒冷，是應驗了上帝在過去透過先知所說的話，但是真正的成就是在和散那變成十字架時候，耶穌真正受到高舉，

就是他在十字架上受舉起的時候，就是他真正完成上帝使命的時候，就是上帝一切的應許得到實現的時候，但是那個時候也是耶穌最痛的

時候。 

        大家是否還記得我們在上禮拜的講道中，有說到耶穌展現出一種不一樣的方式，一種不同的價值，一種不一樣的生命，也給了我們一

種不一樣的挑戰，就是僕人的生命與樣式，所以在今天的經文所描繪的景象中，我們看到的是一個用奴僕的樣式，帶著溫柔、謙和、溫暖

的心，堅定地走向十字架的君王。這個君王不是來差用人，而是來作眾人的差用，這個君王不是要帶來政治與軍事的勝利，而是要帶來人

心完全的反轉，讓我們能承接上帝的豐盛。所以十字架的道路不是一條帶來自我滿足的道路，而是一條為別人犧牲與受苦來成就上帝旨意

的道路。 

        所以我們也必須要思考，對我們來說，耶穌基督的榮光所帶來的到底是什麼？是讓我們可以坐在他的兩邊享受別人的服事，還是用他

的光照光我們，讓我們能有和他一起服事人的氣力？耶穌基督的榮光是為了滿足我們現實的需要與慾望，還是耶穌基督的榮光是透過他的

十字架成為我們的救贖，讓我們能勝過罪惡與軟弱，照亮我們生命的黑暗？ 
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        上禮拜的經文讓我們看到，榮光就在受苦之後。今天的經文更進一步讓我們看見榮光是為了更大的順服與受苦，是為了能夠服事更多

的人。我們若仔細思考，我們在這裡看到一切在耶穌身上的榮光，其實都是歸給上帝的，因為這些榮光都是為了讓我們看到上帝旨意的實

現。   

        今天的經文，雖然我們看到的都是榮光的描述，但是在背後我們看到的是卑微與順服。 上帝要用我們，但是我們是否願意像基督，用

完全的順服獻上我們自己？上帝要用我們，但是我們是否願意像基督完全倚靠聖神的帶領，不求自己的利益，只求上帝的旨意實現。我們

的生命是否願意像基督完全被上帝來掌管，在我們的生活中，常常願意讓學有專精的人來幫助我們掌管各個領域，就像是經營公司，我們

會讓會計師或精算師掌控公司的財務與資產配置，他們說什麼我們會照做，因為我們相信他們會做正確的規劃。但我們卻常常不願意讓上

帝掌管我們的生命，他是創造我們的上帝，最了解我們的一切，但我們卻最不願意讓他干涉我們的生活，這不是非常矛盾的一件事，值得

我們好好去思考嗎？ 

        親愛的弟兄姊妹，我們相信上帝的榮光的確與我們同在，上帝的榮光會成為我們面對一切的力量，但是我們要記得榮光的成就是降伏

和謙卑，在榮光的背後是受苦、犧牲與服事。願我們都能以主耶穌的樣式，一起奔跑天路。       


